



DOMINGO 31 DE AGOSTO DE 2025

NOTAS PRINCIPALES

DQ: DETIENEN A 76 POR DEFRAUDAR CON FINANCIERAS

Estafa contra más de 100 personas; Certy Drive y CSF, entre empresas señaladas.

N: SUMAN APOYOS KURI Y FELIFER

Avanza la entrega de enseres y de apoyos alimentarios a familias afectadas por lluvias.

AD: EN BERNAL, COMBATEN LA GENTRIFICACIÓN.

El alcalde de Ezequiel Montes, Iván Reséndiz, señaló que están atendiendo la problemática de la gentrificación que se presenta en el lugar.

PODER EJECUTIVO

ENTREGAN ENSERES Y APOYOS ALIMENTARIOS A FAMILIAS AFECTADAS POR LLUVIAS EN QUERÉTARO

El gobierno del estado inició la entrega de enseres domésticos y paquetes alimentarios a las familias que sufrieron daños por las lluvias registradas la semana pasada en la capital queretana. El gobernador Mauricio Kuri y el presidente municipal de Querétaro, Felifer Macías, encabezaron la supervisión en el Centro de Distribución de Enseres Domésticos, donde se reparten refrigeradores, estufas, lavadoras, colchones con base y despensas. (AD 3)

MAURICIO KURI VISITARÁ WASHINGTON Y TORONTO EN OCTUBRE

El gobernador Mauricio Kuri anunció que en octubre realizará una gira de trabajo que incluye visitas a Estados Unidos y Canadá, con el propósito de atraer nuevas inversiones para la entidad. A este respecto, Marco Del Prete, secretario de Desarrollo Sustentable, detalló que el recorrido internacional comenzará en Washington, tras una invitación de AWS para fortalecer vínculos con la compañía y con otros corporativos establecidos en esa ciudad. (N 2)

LO MEJOR ESTÁ POR VENIR

La Universidad Anáhuac Querétaro celebró con esperanza y emoción la toma de protesta de su rector, el doctor Luis Eduardo Alverde, quien encabezará la institución hasta 2028, con la visión de consolidar a la comunidad universitaria como un referente nacional e internacional. La ceremonia concluyó con la bendición papal otorgada por el Santo Padre León XIV, a través de un bello cuadro, gesto simbólico que recordó el carácter católico de la institución y su misión de formar líderes de acción positiva (...) La presencia del gobernador Mauricio Kuri, quien destacó el espíritu formador y católico de la institución, dio realce a la ceremonia. La línea de honor reflejó la unión de esfuerzos y la importancia de la educación en el desarrollo de la sociedad queretana. (AD 12 y 14)

FORTALECE SEGOB RELACIÓN CON SECTOR EMPRESARIAL DE QUERÉTARO

Con la finalidad de fortalecer vínculos de colaboración entre la administración estatal y el sector empresarial, el secretario de Gobierno, Eric Gudiño, sostuvo un encuentro con el presidente de la CANACINTRA, Alfredo Sahagún; la presidenta de la COPARMEX en Querétaro, Beatriz Hernández; el presidente de la CMIC, Álvaro Ugalde y la presidenta del Club de Industriales, Verónica Valverde. (N 5)

DENUNCIA "AVSE" A GUDIÑO EN FGE

Por haberlo llamado "chillón" y "re chillón", el regidor morenista del municipio de Querétaro, Fernando "Avse" Flores, presentó una denuncia contra el secretario de Gobierno estatal, Eric Gudiño. En un video posteado en redes



DOMINGO 31 DE AGOSTO DE 2025

sociales, el regidor informa sobre su salida de la FGE después de poner la denuncia contra Gudiño, asegurando que lo hace para evitar que cualquier ciudadano sufra vejaciones de las autoridades. (DQ 8)

PODER LEGISLATIVO

INICIA APPLICACIÓN DE LA NUEVA “LEY KURI”

A 48 horas del inicio de clases del nuevo ciclo escolar 2025/2026 entró en vigor la “Ley Kuri” que prohíbe el uso de celulares en los salones de clase de las escuelas de educación básica en el estado y regula el acceso a las redes sociales de los menores de edad. Lo anterior, tras la publicación en el periódico oficial “La Sombra de Arteaga” de las reformas a la Ley de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes y al Código Penal para garantizar el interés superior de niñas, niños y adolescentes en materia de redes sociales digitales. (DQ 6)

EN FERIA DE CADEREYTA NO HABRÁ MÚSICA CON APOLOGÍA DEL DELITO

Del 6 al 15 de septiembre, se llevará a cabo la Feria de Cadereyta de Montes y, durante este evento, no se permitirá la difusión de música que haga apología del delito. La alcaldesa de Cadereyta, Astrid Ortega, indicó que no ha recibido invitación para firmar un convenio con el gobierno del estado a fin de prohibir este tipo de música o contenido que promueva la violencia. (AD 2)

CABILDO DE COLÓN PROHÍBE ESPECTÁCULOS QUE HAGAN APOLOGÍA DEL DELITO

En Sesión Ordinaria de Cabildo, los regidores del Ayuntamiento de Colón aprobaron importantes reformas al Reglamento de Justicia Cívica y al Reglamento de Comercio, Eventos y Espectáculos del Municipio. El cuerpo edilicio decidió aprobar el prohibir la organización, interpretación, reproducción o permiso de espectáculos o eventos públicos o en establecimientos privados abiertos al público que hagan apología del delito o promuevan la violencia. (Alerta Qro.)

COLUMNAS Y OPINIÓN

AQUÍ QUERÉTARO | EL RUIDO Y EL CIMATARIO

Por Manuel Naredo

Lo que más me llamó la atención aquella templada mañana de un sábado de la segunda mitad de los setentas fue el ruido. Era un ruido diferente, audible pero cariñoso al oído, como si no quisiera molestar, pero sí mostrar su presencia. Era el ruido de la ciudad, de mi ciudad, que se apreciaba toda a la distancia, allá abajo. Subir caminando al cerro del Cimatario no constituyó entonces una exigencia física mayor para un par de jóvenes de rayaban los veinte años y que degustaban dos riquísimas tortas de frijoles. Desde ahí, sentados en sendas piedras podíamos ver Querétaro todo, y en aquel día sin nubes, Celaya a la distancia. Arriba, sobre nuestras cabezas, las antenas que habían permitido descubrir, años atrás, la televisión, y abajo y lejos, las primeras construcciones del sur citadino: la colonia Burócrata. El Cimatario fue un volcán, inactivo ya desde hace cientos de años, que ha servido de acompañante eterno a la ciudad y hoy convertido en reserva ecológica. Antaño no había ningún reducto de la capital queretana que escapara a su vista, y esa mañana descubrí que tampoco a su oído. Quizá fue el descubrimiento más interesante de esa aventura escaladora: comprobar que la ciudad hablaba a través de un discreto ruido que amalgamaba los muchos otros que la hacían viva. Ahí, a la escucha de un ruido seguramente menor, se apostaron las tropas republicanas que sitiaron Querétaro en 1867; ahí se hizo mítica la pírrica victoria de Miramón, que acabó por perder el territorio ganado; ahí se colocaban aquellas piedras blancas que formaban letreros y que fueron los primeros y rudimentarios espectaculares publicitarios queretanos (el PRI y su candidato Díaz Ordaz son los que pueblan mi recuerdo más añejo); y ahí se instalaron las antenas que permitían que los niños de los sesentas disfrutáramos del Tío Tele, de



DOMINGO 31 DE AGOSTO DE 2025

Daniel Boone, de Bonanza y de Porky y sus amigos. De niño siempre me preguntaba qué habría detrás del Cimatario y hasta soñaba con paisajes que nada tenían que ver con Huimilpan y sus tierras de cultivo; trataba de desentrañar cómo llegaban los vehículos hasta su cúspide apareciendo y desapareciendo como la luna, de oriente a poniente. Ahora lo que imagino, o trato de hacerlo, es el ruido de la ciudad. Intuyo que ya no será aquel discreto de la segunda mitad de los setentas que llegaba a los oídos con tersura, como si de una obra musical se tratara; lo sospecho abrumador desde una visión donde ya no se alcanzará a contener la totalidad de una ciudad trasformada inmisericordemente por sus habitantes. (DQ 2)

EDITORIAL | EL ALFIL NEGRO

Fantasma. Un fantasma recorre México, un fantasma que grita: "por el bien de todos, primero los Pobres"; "con un par de zapatos tenemos"; "los lujos corrompen el espíritu" y sí, es un espíritu chocarrero. (N 1)

PERIÓDICOS	
AD: AD QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN
CQRO: CÓDIGO QRO	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	N: NOTICIAS
PA: PLAZA DE ARMAS	P: PUBLIMETRO